
Новости 
из прошлого

Будут ли 
фонтаны в 
Талице

Не рожают 
– бедные или 
умные?

В медицину – 
на всю жизнь

10 июня 
1982 год – коллектив 

строителей-
дорожников 

Талицкого ДСУ-
2 выполняет 

строительно-
дорожные работы 

новой дороги Талица- 
Бутка – Елань. 

13 июня 
1974 год – экзамены 

на аттестат 
зрелости сдавали 440 
выпускников десятых 

классов нашего 
района.

17 июня 
1959 год – первый раз 

Талицкая районная 
контора связи 

выпустила список 
абонентов городской 

телефонной сети.  
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Когда папа 
за маму

Он не сдал их в детдом, когда жена ушла из дома. 
История отца-одиночки из Бутки, который воспитывает 
четырёх детей. 
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Диспетчер онлайн
ПО «Талицкие электрические сети» доводит до вашего сведения график плановых 

отключений электроэнергии на период с 17.06.19 по 22.06.19 , связанных с проведением 
ремонтных работ на электросетевом оборудовании. Просим принять во внимание 

данную информацию при планировании вашей хозяйственной деятельности:  

Населенный пункт, улица, информация о потребителях.
Дата отключения

Время отключения
начало окончание

п. Комсомольский, ул. Мира, 70 лет Октября, 
Свердлова, Набережная, Кирова. 17.06.2019 9:00 17:00

с. В-Юрмыт, МТФ, молочный цех. 17-18.06.2019 9:00 17:00

п. Троицкий, ул. Васильковая, Монтажников. 17.06.2019;
19-20.06.2019 9:00 17:00

п. Комсомольский, ул. Свердлова, Кирова, 70 лет 
Октября, пер. Первомайский. 18.06.2019 9:00 17:00

д. Бор 18.06.2019 9:00 17:00

п. Троицкий, ул. Совхозная, пер. Восточный, ул. 
Восточная, автомойка. 18-19.06.2019 9:00 17:00

д. Сосновка, ул. Первых рабочих, Заречная. 19.06.2019 9:00 17:00

д. Маркова 19.06.2019 9:00 23:00

с. В-Юрмыт, ул. Южная, Советская.
д. Бубенка, Кокуй, Серкова.

19.06.19
21.06.19 9:00 17:00

д. Мохирево 20.06.2019 9:00 17:00

н.п. Троицкий: ул. Совхозная, ул. Мира, ул. 
Пищевиков, ул. Первомайская. 20-21.06.2019 9:00 17:00

д. Мохирево, ул. Молодежная. 21.06.2019 9:00 17:00

д. Ретина, ул. Центральная, Береговая, Заречная. 21.06.2019 9:00 17:00

д. Сугат 22.06.2019 9:00 17:00

с.Н- Катарач, Б- Катарач 17-21.06.2019 9:00 16:00

С ежедневным включением 
оборудования по окончании работ.

*В графике возможны изменения.

За продажу этого лекарства 
начнут сажать

В России ужесточат оборот не-
скольких лекарственных средств, 
сообщают «Известия».

Глава правительства Дмитрий Медве-
дев подписал постановление, согласно 
которому начнут привлекать к уголов-
ной ответственности тех, кто занимает-
ся продажей таких препаратов для ле-
чения глаз, как тропикамида (средство 
для расширения зрачка), тапентадола 
(опиоидный анальгетик) и прегабалина 
(противосудорожное лекарство). Поста-
новление ещё не вступило в свою за-
конную силу.

Все эти препараты входят в, так назы-
ваемый список ЖНВЛП - жизненно необходимых и важнейших лекарственных препаратов 
и выдаются только по рецепту. Однако, врачи отмечают также и то, что они представляют 
интерес у наркозависимых. Именно по этой причине, их продажу и хранение будут карать 
уголовным наказанием на три года.

В данный момент, за это же нарушение предусмотрен лишь штраф - три тысячи рублей 
для человека и до тридцати тысяч рублей для юридического лица. 

Кто виноват. И что делать?
Горы бытового мусора образова-

ли жители частного сектора в районе 
ул.Пионерской, 3, в пос.Троицком. От 
несанкционированной свалки страдают 
все. Неприятный запах распространяет-
ся по всему микрорайону. Сообщения с 
просьбой ликвидировать свалку разме-
стили в социальных сетях, обращения 
жителей поступили и в редакцию нашей 
газеты. 

Как пояснил и.о.начальника Троицкой 
управы Владимир Рыжков, после кол-
лективного обращения жителей в адми-
нистрацию поселка, была обследована 
данная территория. На ликвидацию несанкционированной свалки потребуется специа-
лизированная техника. До 29 июня текущего года все работы должны быть завершены.

Убрать скопившийся мусор – это одно, другое дело – если через два-три месяца ситу-
ация вновь повторится. Здесь, наверное, стоит задуматься самим жителям ближайших 
домов, которым лень дойти до контейнера и выбросить мусор как положено. А потом 
жалуемся, что запах, мыши, ищем, кто виноват и что делать?

За воровство энергии будут 
наказывать жёстче

Любителям воровать электричество приготовили неприятный сюрприз, сообща-
ет «Российская газета».

В России введено денежное наказание за повторное воровство электричества. Теперь 
тем, кто захочет ещё раз обогатиться за чужой счёт, ждёт двукратное увеличение штрафа. 

Сумма финансового наказания за первый факт подключения к чужой линии электро-
энергии остаётся прежней - до 15 тысяч рублей, а вот при повторном случае величины 
становятся гораздо большее - до 80 тысяч рублей для должностных лиц и до 200 тысяч 
рублей для юридических.

В профильном министерстве уже отметили, что надеются, что количество человек, ко-
торые вновь захотят испытать судьбу и самовольно подключиться к линии тока, с момента 
повышения штрафов сократиться.

Закон вступил в силу 9 июня 2019 года.

В России начали собирать 
вопросы Владимиру Путину

Программа «Прямая линия с Вла-
димиром Путиным» выйдет в эфир 
20 июня. 

Кремль объявил о сборе вопросов 
и обращений к президенту страны. Их 
принимают по телефону, через СМС, 
мобильное приложение и в соцсетях. 
До начала эфира можно записать ви-
деообращение, а принять участие в 
трансляции лично можно с помощью 
приложений «Москва — Путину» и «ОК 
Live». Вопросы принимают с 8:00 (мск) 9 
июня до окончания программы 20 июня.

Пять способов задать вопрос Влади-
миру Путину:

• По телефону 8–800–200–40–40. Звонок с городских и мобильных телефонов бесплат-
ный.

• SMS- и MMS-сообщением на номер 0–40–40. Отправка сообщения бесплатная, но 
вопросы принимают только на русском и объемом не более 70 знаков.

• Через сайт moskva-putinu.ru (москва-путину.рф).
• Через официальное мобильное приложение «Москва — Путину».
• В официальных группах в VK и Одноклассниках: vk.com/moskvaputinu и ok.ru/

moskvaputinu.
Трансляция программы начнется в полдень 20 июня по московскому времени на феде-

ральных каналах и радиостанциях.

Смерть на дороге 
Личность пешехода, скончавше-

гося на 218 километре автодороги 
«Екатеринбург-Тюмень»9 июня, уста-
навливают в ГИБДД по ТГО. 

ДТП со смертельным исходом произо-
шло в 02:20. По предварительным дан-
ным, водитель автомобиля «КИА-РИО», 
1956 года рождения, двигаясь со сторо-
ны г. Екатеринбурга в сторону г. Тюмени, 
допустил наезд на пешехода, который 
находился на полосе движения автомо-
биля без цели её перехода. В результа-
те ДТП пешеход скончался до приезда 
скорой помощи.

Водитель «РИО», 1956 года рождения, в ДТП не пострадал, стаж вождения составляет 
20 лет.

По данному факту сотрудниками Госавтоинспекции проводится проверка.

Уважаемые жители Талицкого 
городского округа!

Примите  искренние поздравле-
ния с Днём России!

Это день – символ национального 
единения и общей ответственности 
за настоящее и будущее нашей Роди-
ны.

Заботясь о своей малой Родине, мы, 
жители Талицкого городского округа, 
приумножаем богатство всей страны 
и от каждого из нас, от нашего тру-
да, инициативы и гражданской ответ-
ственности зависит настоящее и бу-
дущее нашего района.

Сегодня мы все гордимся своей страной и желаем процветания России. Так давай-
те делать красивой и благополучной нашу малую Родину во имя становления мощной, 
единой и великой России.

С праздником, дорогие земляки! Крепкого вам здоровья, счастья, успехов и благополу-
чия.  Пусть в ваших семьях будет мир, и каждый новый день приносит радость!

А.Г. Толкачёв, глава Талицкого городского округа, 
Е.Г. Забанных, председатель Думы ТГО.

***
Дорогие уральцы!

От имени депутатов Законодательного Собрания Свердловской области 
поздравляю вас с государственным праздником – Днем России! 

Этот праздник близок всем, кто дорожит своим Отечеством, кто чтит славную 
историю и многовековые традиции страны, соединившей на огромном пространстве 
множество народов, территорий, культур. 

Наша Родина встречает свой праздник сплоченной страной, каждый регион которой 
делает все возможное, чтобы российское государство развивалось. С каждым годом 
наш родной Средний Урал все увереннее заявляет о себе как о регионе-лидере по боль-
шинству значимых показателей. Но нам еще многое предстоит сделать. И только 
вместе мы сможем определить новые точки роста экономики региона, сформировать 
новые стандарты жизни, создать условия для развития и самореализации каждого че-
ловека. Для этого у нас есть все возможности — уральцев всегда отличали любовь к 
Отчизне, трудолюбие и умение эффективно решать самые сложные задачи. 

Дорогие земляки! Желаю вам мира и добра, счастья, успехов во всех делах и начина-
ниях, новых трудовых свершений на благо Родины — нашей любимой страны с гордым 
именем Россия! 

Председатель Законодательного Собрания Свердловской области
Л.В. Бабушкина.



3ОБЩЕСТВО
СЕЛЬСКАЯ НОВЬ № 24 / 13 июня 2019 / четверг

Одинокий и многодетный

Никто точно не знает, сколько  
пап-одиночек  проживает в России. 
Впрочем, статистика все же существу-
ет. Согласно некоторым данным, из 
150 родителей одиночек – 149 мам и 
только 1 отец. По данным Всероссий-
ской переписи населения 2010 года, 
в России около 650 тысяч семей, в 
которых дети растут без матери. Среди 
одиноких мужчин 87% имеют одного 
ребёнка, 12% – двух, 1% – трёх и более 
детей. Эксперты говорят, что количе-
ство отцов-одиночек с каждым годом 
становится всё больше.

УШЛА  И НЕ ВЕРНУЛАСЬ
Свою маму  Алиса, Максим, Руслан и  

Женя не видели уже два года. «Два года 
от неё вообще никаких известий, - расска-
зывает Сергей. – Раньше, хоть звонила 
иногда, а теперь тишина. Где она находит-
ся мы не знаем».

Сергей и Анна познакомились в д. Новой 
Вихляевской управы, начали жить вместе, 
родили дочь, потом сына, потом ещё одно-
го..   Первый раз Анна исчезла, когда у неё 
было уже  трое детей. «Я пришёл с ноч-
ной смены, лёг спать, проснулся ни её, ни 
детей, - говорит Сергей. – Следующий раз 
ушла, когда младшему Жене было всего 
несколько месяцев. Его взяла с собой, 
остальных оставила дома. Все выплаты и 
пособия получала она, а у меня дети впро-
голодь сидели.    Как я потом узнал, жила 
с другим мужчиной, потом – у знакомых, 
одно время домик даже снимала, а домой 
не возвращалась. А потом мне позвонили 
из органов опеки и сказали, что Женю у 
неё изъяли, и спросили, буду ли я его за-
бирать. Ему даже полутора лет не было.  
Так я стал для детей и папой, и мамой. А 
жену лишили родительских прав. Причём 
она не пьёт и никогда не пила, просто не 
домашняя она».

ОДИН ЗА ВСЕХ
 Многодетная семья встретила нас в 

полном составе – Сергей Александрович,  
11-летняя Алиса, 8-летний Максим,  6-лет-
ний Руслан и  самый младший Женя. Ему 
4 года.  Условия жизни очень уж скромные. 

Маленький домик – кухня и комната, да и  
тот требует капитального ремонта. «Жена 
его покупала без меня, сама, под материн-
ский капитал, - рассказывает Сергей. – Мы 
тогда с ней не расписаны ещё  были. Мы и 
не жили в нём поначалу. Снимали жильё в 
п. Троицком, в г. Талице».

Но на аренду уходила серьёзная часть 
семейного бюджета. Вспомнили, что есть 
домик в Бутке, решили сюда перебраться. 
Нынче первую зиму здесь перезимовали. 
Здесь им пятерым тесно, да и дом старый, 
холодный, дров за зиму много ушло. «Дом 
требует вложений, а у нас все деньги, в 
основном, уходят на еду, -  говорит Сер-
гей. – А ещё детям одежда нужна, обувь. 
Компьютер у нас уже старенький».  И тут 
4-летний Женя подходит к папе с малень-
ким кусочком сливочного масла и по-хо-
зяйски так говорит: «Кончается, купить 
надо».

Действующее законодательство статуса 
«одинокий отец» не предусматривает. Се-
мьи, где из родителей – только папа, мо-
гут получать пособия и компенсации, если 
они многодетные или малоимущие, или 
если в семьях есть дети-инвалиды. 

На эти пособия  и живут, к тому в семье 
Кокшаровых двое детей имеют инвалид-
ность. За детьми присмотр и уход нужен, 
так что у  Сергея даже на  халтуру време-
ни нет.    

Помогать семье некому. Родителей у 
Сергея уже нет, только бабушка, ей за 80 
лет. С бытом справляются сообща. Кто 
пол подмести, кто картошки почистить, кто 
посуду помыть.  А ещё накормить, собрать 
в школу и садик, постирать, приготовить, 
снова накормить, уложить спать – и так по 
кругу каждый день. 

 Женщины всё чаще осваивают мужские 
профессии, и наоборот. Мама – в армии, 
папа – в декрете. Почему люди меняют 
гендерные роли? Сергей спокойно может 
приготовить любое блюдо и даже постря-
пать. Готовил он всегда, жена не умела и 
научиться не стремилась.  Самое тяжё-
лое, признается, когда дети болеют. «И 

ещё у меня одна беда: не с кем оставить 
детей, когда ужно с кем-то одним  в боль-
ницу, в г. Екатеринбург, - делится Сергей 
Александрович. – Пока выручает один 
знакомый. В остальном я уверен, дам 
фору любой матери. Я всё сам могу.  Хотя 
переходного возраста  Алисы жду с опа-
сением. Ей скоро двенадцать. А она за 
месяц два раза из дома уходила, натворит 
что-нибудь и в бега».       

Но всё же в доме Сергея не хватает жен-
ской руки. «Невесту Вам надо найти» - го-
ворю я. «Да некогда мне! И кому я нужен 
с таким приданым. Невеста с ума сойдёт» 
- отмахивается многодетный отец.  

ПОМЕНЯЛИСЬ РОЛЯМИ
Как говорят психологи, папам-одиноч-

кам психологически приходится сложнее, 
чем женщинам. Женщины умеют делать 
несколько дел одновременно. Папам не-
просто держать в уме, работу, дом, заботу 
о детях, все бытовые трудности. При этом 

в обществе мужчина – сильный, не жалу-
ется, не просит о помощи, со всеми про-
блемами справляется сам. Ему сложнее 
попросить помощь и поддержку у окру-
жающих, обращаться в социальную или 
психологическую службы. В результате 
отцы часто изолируют себя от общества, 
замыкаются. Ученые из Канады вообще 
в ходе исследований выяснили, что оди-
нокие отцы преждевременно умирают в 
три раза чаще матерей-одиночек. Все из-
за того, что с ежедневным стрессом они 
справляются хуже, чем женщины. Еще 
одна сложность в том, что нужно быть не 
только папой, но и мамой. А это немного 
иная поддержка, любовь, нежность и ла-
ска.

Также по мнению экспертов, в совре-
менном обществе родители меняются ро-
лями, и это уже не редкость.  Также стало 
больше случаев, когда женщина уходит из 
семьи по разным причинам. Более того, по 
статистике, сейчас после развода в 10% 
случаев, ребенок остаётся с отцом. 

В обществе уже привыкли к матерям- 
одиночкам, возможно, через определён-
ное количество лет привыкнем и к  оди-
ночкам-отцам. 

Фото автора.

А КАК У НИХ?
В США и странах Западной Европы «отцовских» семей – 10-15% от 

общего числа семей с одним родителем. Рекордсменом является Фран-
ция: с папами здесь живут почти 20% детей в возрасте 13-16 лет.

 У Сергея Александровича  Кокшарова из  села Бутки четверо детей, 
и воспитывает он их в одиночку
Наталья СТИХИНА

Это наш город. Это наш выбор

Первое общественное обсуждение 
будущего проекта благоустройства 
города состоялось в минувший чет-
верг в управлении городского хозяй-
ства г.Талицы. 

Предложения инициативной группы 
на тему: какими они видят набережную 
нижнего пруда, торговую улицу, а также 
сквер по ул.Луначарского, 10 после бла-
гоустройства, учитывала группа моло-
дых и креативных архитекторов, пред-
ставляющих команду  «OSM-Project» 
г.Екатеринбурга. Данная группа занима-
ется проектированием общественных 
пространств, ландшафтным дизайном и 
исследованием городской среды. При-
ступили архитекторы и к разработке про-
ектов в нашем городе. 

Чтобы понимать все плюсы и минусы 
трех площадок, архитекторы вслушива-
лись в каждое мнение. Исходя из мне-
ний присутствующих предпринимателей, 
представителей власти, преподавателей 
и краеведов стало ясно, что большин-
ство видят набережную нижнего пруда с 
фонтанами, удобными лавочками, обще-
ственными туалетами, цветущими рас-

тениями и детской площадкой. Особое 
внимание активисты уделили сохране-
нию исторических ценностей и единому 
стилю в оформлении. Чуть меньше по-
желаний было высказано в адрес сквера 
около дома по ул.Луначарского,10, где 

сегодня проводятся торжественные от-
крытия спортивных мероприятий, флеш-
мобы и др. Здесь жители бы хотели 
видеть лавочки и газон, так как асфаль-
тированный участок используется для 
парковки автомобилей. 

Большой отклик у участников встречи 
вызвало обсуждение благоустройства 
торговой площади. Причем, больше все-
го в этом были заинтересованы предпри-
ниматели. От предложений обустройства 
летних кафе, цветочной зоны и парковки 
автомобилей они были категорически 
против. Практика показала, что все это 
сохранится здесь ненадолго. Самы-
ми главными предложениями местных 
предпринимателей стало обустройство 
ливневой канализации и дополнитель-
ного освещения. Вскользь было упомя-
нуто о «долгострое» в центре г.Талицы. 
Многие хотели бы видеть на этом месте 
удобную парковку, которая так сейчас не-
обходима.  

Все пожелания и недостатки по трем 
территориям будут учтены архитектора-
ми в будущем проекте. По словам руко-
водителя проектной группы Владислава 
Товкач, они остались довольны количе-
ством участников в первом обсуждении. 
В течение месяца будет подготовлен 
эскиз проекта, в августе этого года пла-
нируется провести общественное обсуж-
дение представленной работы. 

Фото автора.

Архитекторы и жители обсудили судьбу центральной части г.Талицы
Анжелика ГОРИНА



Традиционно 1 июня, в Междуна-
родный день защиты детей, орга-
низаторы праздника поздравляют 
новорожденных и их мам, дарят 
подарки. Этот год, пожалуй, впервые 
за много лет, стал исключением. 1 
июня палаты роддома пустовали. За 
неделю родился всего один новый 
житель Талицкого района! Позже, 
правда, наверстали и за два дня 
родилось сразу семь младенцев. 
Вроде и можно радоваться, если не 
тот факт, что рождаемость все же 
стабильно пошла вниз. С цифрами не 
поспоришь. 

По словам Андрея Семакова, врача 
акушера-гинеколога высшей категории, 
заведующего акушерским отделением 
Талицкой ЦРБ, в последние годы тенден-
ция на снижение есть. В среднем ежегод-
но в стенах талицкого роддома рожда-
лось 500 детей, в прошлом году уже 425! 
И в этом году женщин, вставших на учет 
по беременности, еще меньше. Так что 
всплеска рождаемости снова ждать не 
приходится.  

Некоторые эксперты пытаются оправ-
дать снижение «демографической ямой» 
1990-х годов. Якобы, сейчас численность 
поколений двадцатилетних в два раза 
ниже численности поколения тридца-
тилетних. Но, если взять для примера 
Талицкий район, то на первородящих 
женщин в так называемом репродуктив-
ном возрасте в районе 20 лет приходится 
всего 20% от всех родов. Статистику тех, 
кто решился на второго и третьего ребен-
ка из-за материнского капитала и прочих 
выплат, конечно, никто не ведет. Но по 
личным наблюдениям Андрея Семакова, 
таких женщин, естественно стало боль-
ше, но не много. Почему не рожают? 

На днях Минтруд официально обозна-
чил, что падение рождаемости в течение 
последних лет связано с низкими дохо-
дами населения, а не с сокращением 
числа женщин детородного возраста. 
Об этом заявил заместитель министра 
труда РФ Алексей Вовченко, сообщает 
«Газета.ру». По его словам, это касается 
периода с 2016 по 2018 год. За послед-
ние два года падение рождаемости со-
ставило более 15%. 

«Мы это видим по показателям бед-
ности, в числе бедных — 79% домохо-
зяйств. Это домохозяйства с детьми», — 
сказал замминистра.

Даже странно немного слышать из 
«государевых уст» официальное призна-
ние, что бедность – это главная причина 
снижения рождаемости. Конечно, многие 
социальные проблемы можно решить 
деньгами. Но не проблему рождаемости. 
Воодушевление материнским капита-
лом в среде нормальных семей, за счет 
которых, да простите меня за эгоизм, 
возможен прирост качественного насе-
ления, ушло в небытие. Многие так и не 
решили, на что, наконец, «пустить» ма-
теринский капитал: на жилье не хватит, а 
доплатить не чем. Вот и получилось, что 
проблема рождаемости деньгами не ре-
шается. Борьба государства за прирост 
идет туго, народ ударными темпами пло-
диться не хочет. Женщины поняли, что 
мало родить, нужно накормить, одеть, 
дать образование. Перестали рожать за 
деньги. Семьям, которые достигли опре-
деленного уровня достатка и образова-
ния, нужно нечто большее, чем мате-
ринский капитал. Им нужна уверенность 
в завтрашнем дне. А где ее взять, если 

«государство не просило вас рожать»? 
Если, заявляя и советуя с высоких три-
бун те, от кого в чем-то зависит обозри-
мое будущее, перестали думать о «про-
стых людях». Любое заявление сейчас 
приравнивается к хождению по минному 
полю и воспринимается с болью. Ведь 
все хотят, чтобы было «как у людей», а 
образ будущего – это не нацпроекты, это 
конкретные планы на будущее – поехать 
отдыхать всей семьей и купить билет на 
самолет не за 25 тысяч рублей на одного 
и в один конец, выучить ребенка в вузе 
так, чтобы все остальные не положили 
зубы на полку, купить, наконец, пампер-
сы, не думая, что на них уйдет все еже-
месячное пособие… 

Меня всегда любят критиковать, что не 
вижу положительных моментов. Ну, поче-
му же! Вот, например, с января 2018 года 
в России указом Президента объявлено 
«Десятилетие детства». Можно вооду-
шевиться. На минуту, пока детально не 
почитаешь план. Я сейчас просто пере-
числю, а вы решите, есть ли положитель-
ные моменты или нет, радоваться нам 
этому самому десятилетию или махнуть 
рукой. Скажу только прежде, что офици-
ально заявлено на высшем уровне, что 
«Десятилетие детства» - «это не пустая 
декламация, а системная продуманная 
политика». Разберем по пунктам, что во-
шло в план «Десятилетия детства».

Пункт первый - очередь многодетных, 
претендующих на земельные участки, 
сократят. В 2018-2020 годах Минстрой 
и власти регионов будут заниматься 
разработкой и реализацией «дорожных 
карт» по предоставлению многодетным 
семьям земельных участков, обеспе-
ченных инженерной инфраструктурой. 
В документ должны попасть сведения 
о площади свободной земли, которой 
располагает субъект, а также о сроках, в 
которые он планирует обеспечить участ-
ками всех многодетных, кто в этом ну-
ждается.

Дело в том, что выделять землю се-
мьям с тремя и более детьми регионы 
обязаны с 1992 года — такая норма со-
держится в Указе Президента «О мерах 
по социальной поддержке многодетных 
семей». Позже задача была скорректи-
рована — в настоящее время семьям 
должны передавать не просто наделы 
земли, а с уже проведённой на них ин-
фраструктурой. Альтернативный вари-

ант — обеспечить нуждающиеся в этом 
семьи жильем: квартирами или домами. 
Только подумайте – с 1992 года эта нор-
ма закреплена законодательно!... 

Идем дальше и второй пункт, прошу 
без ухмылки, - мамам новорождённых 
начнут выдавать подарки. В 2018-2020 
годы в субъектах пройдут акции «Пода-
рок новорожденному». Каждой роженице 
при выписке из родильного дома будет 
передаваться специальный набор для 
малыша с необходимыми предметами 
ухода. В предварительный перечень во-
шло 12 предметов. В него попали одея-
ло, пеленка, комбинезон, ползунки, боди, 
полотенце, распашонка, чепчик, подгуз-
ники, крем от опрелостей, детская при-
сыпка и влажные салфетки. При выборе 
предметов специалисты Минпромторга 
руководствовались мнением педиатров 
и родительского сообщества. Без ком-
ментариев вообще…

Пункт третий - семьям с двумя и более 
детьми продолжат выдавать льготные 
ипотечные кредиты.

Для получения кредита или займа на 
льготных условиях необходимо соблю-
дать ряд обязательных требований. На-
пример, жилое помещение может при-
обретаться только на первичном рынке 
недвижимости, а второй или третий ребё-
нок должен быть рожден в период с 1 ян-
варя 2018 года по 31 декабря 2022 года. 
При этом при рождении второго ребёнка 
срок субсидирования составит три года, 
при появлении третьего ребёнка субси-
дии от государства будут предоставлять-
ся в течение пяти лет. Опять же стимул 
вновь «рожать за деньги», остальные се-
мьи в пролете, а вот по прошествии 3-5 
лет «льготы», как оплачивать ипотеку по 
полной программе, имея на руках + од-
ного ребенка, никто не подсказал...   

Очень нужный пункт четвертый - в дет-
садах, школах и кружках создадут новые 
места. Особенно обнадеживающие пла-
ны к 2020 году создание дополнительных 
мест в ясельных группах для детей в воз-
расте от двух месяцев до трёх лет. 

На пятом месте - школьники получат 
психологическую помощь, а нянь «сер-
тифицируют». На шестом - в субъектах 
появятся центры выявления одаренных 
детей. Оба пункта особенно актуальны 
для малых городов, по-моему… 

На седьмом месте по плану - любовь к 
музыке и туризму привьют новыми мето-

дами. В 2019-2020 годах Минкультуры и 
Минфин должны наладить производство 
дополнительно не менее 10 игровых и 
полнометражных анимационных филь-
мов, а также 50 часов сериальной ани-
мационной продукции для детей. Так, в 
стране должно вестись не менее 20 ани-
мационных проектов, направленных на 
приобщение детей к шедеврам россий-
ской музыки, литературы и художествен-
ного творчества. Любовь к путешествиям 
маленьким россиянам призваны привить 
центры детско-юношеского туризма. 

Восьмой пункт - инклюзивное обра-
зование выйдет на новый уровень. В 
частности, предполагается создание не 
менее трех федеральных ресурсных ме-
тодических центров по организации ком-
плексного сопровождения детей с огра-
ниченными возможностями здоровья и 
инвалидностью; создание не менее 85 
базовых профессиональных образова-
тельных организаций, обеспечивающих 
поддержку инклюзивного профессио-
нального образования инвалидов; со-
здание на базе образовательных органи-
заций высшего образования не менее 21 
ресурсного учебно-методического цен-
тра по обучению инвалидов и лиц с огра-
ниченными возможностями здоровья. 

На девятом месте - власти запустят 
новую программу по профилактике абор-
тов. В 2018-2020 годы Минздрав, ФОМС, 
Минфин и власти регионов разработают 
новую систему мер по профилактике ис-
кусственного прерывания беременности, 
отказов от новорожденных, медико-со-
циальному сопровождению будущих 
мам. Акцент будет сделан на оказание 
психологической поддержки в роддомах, 
а также в организациях, специализирую-
щихся на помощи беременным женщи-
нам, оказавшимся в трудной жизненной 
ситуации. Цель указанной политики — 
снижение количества абортов и отказов 
от новорожденных.

Не забыли включить и пункт про безо-
пасность: Минпросвещения, МВД и ФСБ 
займутся разработкой рекомендаций 
по обеспечению антитеррористической 
защищенности детских лагерей пала-
точного типа, а также мест массовых 
мероприятий, проводимых на природе 
с несовершеннолетними. Минпросве-
щения поручено повысить уровень под-
готовки детей к поведению в условиях 
чрезвычайных ситуаций. 

И последним пунктом значится то, что 
национальный календарь профилакти-
ческих прививок расширят и включат 
вакцинацию детей от ветряной оспы, ро-
тавирусной и гемофильной инфекций. 

Вот, пожалуй, и все. Целых десять лет 
сотни ведомств потратят миллионы ру-
блей, чтобы приобщить подрастающее 
поколение к высокой культуре, обеспе-
чить психологом и профессиональными 
нянями, выдать земли многодетным, раз 
уж с 1992 года это не получалось сде-
лать, дать временную скидку на ипотеку 
и места в яслях аж с 2 месяцев, дабы 
родители могли заработать на ежеме-
сячный платеж… На Луне что ли живут? 
Целых 10 лет потратить, по сути, на пу-
стую декламацию. Потратить, значит, 
потерять. Потерять невозвратно целое 
поколение, которое не появится на свет 
только потому, что ничего конкретно об-
надеживающее так и не было придумано 
и предложено. Может, и есть среди чита-
телей оптимисты, и я с радостью послу-
шаю их тезисы, потому что очень хочет-
ся, правда, верить в светлое будущее…    
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Не рожают – бедные или умные? 

Анна АНДРЕЕВА

Борьба государства за прирост идет туго, народ ударными темпами плодиться не хочет. Семьям, 
которые достигли определенного уровня достатка и образования, нужно нечто большее, чем 
материнский капитал. Им нужна уверенность в завтрашнем дне… За неделю, с 30 мая по 5 июня, 
в Талицком районе родился всего один ребенок! 
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За плечами этого врача сотни 
проведенных успешных операций, 
обследований, консультаций. На 
прием к нему ежедневно спешат 
и взрослые, и дети – со своими 
«болячками» и недугами, а когда и 
просто – за советом. Чего только 
не случалось за эти 45 лет тру-
дового стажа – и когда помощь 
требовалась месячному малышу 
с ущемленной грыжей, и когда 
откладывать срочную операцию у 
взрослого пациента было нельзя. 

Валерий Николаевич еще со школь-
ной скамьи определился в выборе про-
фессии. Он понимал, что хирург – это 
чисто мужская профессия. Есть, ко-
нечно, исключения, но их не так много. 
Годы учебы в Свердловском медицин-
ском институте пролетели незаметно. 
Молодому студенту нравилось учить-
ся, особенно тянуло его к практике. На 
5 и 6 курсе студенты уже проводили 
операции – зашивали раны, убирали 
гнойнички. Такой опыт еще раз дока-
зал, что выбор был сделан не зря. 

О своей работе Валерий Николае-
вич не любит рассказывать, тем более 

хвастаться своими достижениями. Он 
подкупает своим спокойствием, так-
тичностью, аккуратностью. Он всегда 
готов выслушать пациента и помочь 
ему. 

- Для меня главное – оказать по-
мощь пациенту. Я считаю, что нужно 
все делать хорошо, на совесть, - де-
лится В.Н.Старцев. - Приятно, конеч-
но, получать слова благодарности от 

пациентов, их родных, тогда и понима-
ешь, что твоя работа ценится. 

Из 45 лет трудового стажа, 33 года 
Валерий Николаевич посвятил Талиц-
кой центральной районной больнице. 
В том числе вот уже 17 лет он является 
заведующим хирургическим отделени-
ем.  За заслуги в области здравоохра-
нения, добросовестный и многолет-
ний труд он был награжден грамотой 
Министерства здравоохранения РФ, 
грамотой Министерства Свердловской 
области. 

Как бы не менялись технологии, как 
бы трудно не было, с какими бы слож-
ностями не сталкивались в работе – 
аппаратура, требующая обновления, 
дополнительная «бумажная работа», 
пациенты, не всегда согласные с лече-
нием, прежним для врача с большим 
стажем остается ответственность и 
профессионализм. Хорошо, если все 
эти положительные качества сохра-
нятся в будущем поколении врачей. 
Врачей, готовых всегда прийти на по-
мощь. Врачей, не боящихся провести 
сложную операцию и в случае чего 
взять на себя ответственность – со-
хранить жизнь и здоровье своего па-
циента. 

В медицину – на всю жизнь
Именно такими словами хочется начать наш рассказ об 
оперирующем враче-хирурге, заведующем хирургическим 
отделением Талицкой ЦРБ Валерии Старцеве

Вот и в Пионерской общей врачебной 
практике в эти дни прозвучат теплые 
слова поздравлений и пожеланий. 
Поддерживая областную акцию «Мой 
любимый доктор» благодарные меди-
кам пациенты Пионерской больницы, 
Русинов Игорь и дочь Русинова Кира 
«нарисовали» профессиональный пор-
трет коллектива. 

У нас в поселке есть больница, там нере-
альные врачи!

Им очень нравится трудиться, односель-
чан своих лечить.

Вся ОВП у нас крутая…Марина – чудный 
терапевт!

Общий прием проводит классно, волшеб-
ный излучая свет.

Валя – богиня процедурной. Ставить 
укол она мастак!

С ней скучно никогда не будет: добра, об-
щительна, проста. 

Надежда – клевый педиатр. Любимец ма-
леньких детей.

Она детишкам помогает стать веселее, 
здоровей!

Лидия УВЧ проводит. Физиотерапевт она 
большой. 

Избавит от суставной боли, прогонит го-
рести и хворь. 

Марина – лучший стоматолог! Незамени-
ма и проста.

Дает советы чистить зубы, излечивает 
полость рта. 

Любаша – медсестра от Бога. В кардио-
граммах просто ас. 

Делать добро она готова – поможет ка-
ждому из нас!

Весь коллектив мы обожаем. Благода-
рим сердечно вас!

Хотим с Днем медика поздравить. Работа 
ваша – высший класс!

Каждый из вас – любимый доктор, до-

стойный всяческих похвал.
Для нашей ОВП с любовью стихотворе-

ние написала!
Кира намеренно не стала писать фами-

лии врачей, поскольку пионерцы по одному 
только имени сразу узнают медицинский 
«почерк» любимого доктора. Сегодня, ча-
сто поругивая медицину за всевозможные 
грехи, неплохо было бы помнить, что в 

большинстве своем в медицинской «отрас-
ли» трудятся ответственные и высококва-
лифицированные специалисты, которые 
возвращают своим пациентам здоровье, а 
часто – и жизнь!

Благодарные пациенты: 
И.А.Русинов, Кира Русинова, 

Л.И.Козырчикова, Н.А.Малышкина. 

Мой любимый доктор!
Свой профессиональный праздник отмечают люди самой гуманной и ответственной 
профессии – медицинские работники

Анжелика ГОРИНА
16 июня – День медицинского работника. 

В этот праздничный день все те, кто стоит 
на страже нашего здоровья, принимают заслу-
женные поздравления и слова искренней благо-
дарности. Вашим рукам доверено самое дорогое 
– жизнь и здоровье граждан. У вас непростая 
миссия – постоянно находиться в готовности 
прийти нам на помощь, самоотверженно следуя 
своему профессиональному долгу. Профессия 
медицинского работника не знает праздников и 
выходных, требует большого терпения, огром-
ных физических и душевных сил, знаний и уме-
ний, мужества и душевной чуткости. Спасибо 
вам за ваше бескорыстие, выдержку, состра-
дание и высочайший профессионализм! Желаем 
вам крепкого здоровья, счастья и семейного бла-
гополучия! Пусть радуют вас успехи в труде и 
благодарные пациенты! 

С уважением, А.Г.Толкачев, глава ТГО, 
Е.Г.Забанных, председатель Думы ТГО.

***
Уважаемые работники и ветераны сферы 

здравоохранения!
Поздравляю вас с профессиональным 

праздником!
Быть медицинским работником – это колос-

сальная ответственность за жизнь и здоровье 
граждан, это постоянная, напряженная учеба, 
это выдержка, строгость, доброта и состра-
дание.

Я искренне благодарю вас за труд, за вашу са-
моотдачу и высокий профессионализм. 

Желаю вам счастья, успехов и крепкого здоро-
вья! Берегите себя, вы нам нужны!

Депутат Государственной Думы 
Максим Иванов. 

***
Уважаемые коллеги, ветераны здравоох-

ранения Талицкого района! Поздравляю вас с 
профессиональным праздником! 

От всей души желаю вам и вашим близким 
здоровья, семейного благополучия, профессио-
нального роста, успехов в самых смелых планах! 
Мира и гармонии, благополучия и процветания!

С уважением, главный врач Талицкой ЦРБ 
Василий Редькин. 

Ваша профессия – сохранять здоровье 
16 июня – день медицинского работника, праздник тех, кто своим терпением, опытом  и профессионализмом сохраняют нам 

жизненные силы и здоровье. В нашем районе – большая армия медицинских работников, и уже много лет её возглавляет глав-
ный врач Талицкой ЦРБ Василий Иванович Редькин. Большую помощь в работе оказывает заместитель главного врача Валенти-
на Нестеровна Найданова. А сколько в медицине стажистов, это и врачи, и старшие медицинские сестры отделений больницы и 
рядовые медсестрички. Уважение им и почёт. Радует, когда в наши ряды приходят молодые кадры.   

 То, что вы делаете для людей, невозможно переоценить. Потому что вы помогаете людям жить полноценной жизнью и очень 
часто просто спасаете жизни! Поздравляю вас с Днем медицинского работника и желаю большущих успехов в вашем благород-
ном и таком необходимом труде. Желаю вам уважения и любви коллег и пациентов, долгих и счастливых лет жизни, крепкого 
здоровья, душевного тепла и любви! Пусть не остынут ваши сердца, а всегда будут сочувствующими и горячими! И, конечно, мои 
особые поздравления и поклон ветеранам здравоохранения! Здоровья и активного долголетия. 

В. Панкратова, ветеран Талицкой ЦРБ, бывший председатель райкома общества Красного Креста. 
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До этого момента в баскетбол играли только в спортивных залах образовательных 
учреждений. Организаторами уличного баскетбола выступили отдел ФКС и МП админи-
страции ТГО и инструктор по спорту МБУ ТГО «Спорт-сервис» Илья Журавлёв. В тече-
ние двух лет на площадке собирались разновозрастные команды. Максимум три-пять.

8 июня на баскетбольной площадке встретились уже 10 мужских команд и одна команда де-
вушек из Пионерской школы. Девушки вышли на площадку и провели первую игру вне зачета, 
затем за кубок победителя продолжили бороться мужские команды - «X-RAY» (капитан коман-

ды Белоглазов Алексей), «Ветер» (капитан-Федотов Максим) и команда девушек «Winx», «Serial 
chilers» (капитан Малышкин Дмитрий), команда с «Комплекса» (капитан Иван Шипицын). Талицкие 

команды «Шмели» (капитан команды Денис Яковлев), «ГСВ» (капитан Артемий Кузнецов), «Пожар-
ка» (капитан Владислав Колмаков), «Ягуар» (капитан Фёдор Бакин), «For plump» (капитан Нахид 

Набизаде), «Радуга». 
Игры прошли по олимпийской системе. Бронзовым призёром соревнований по уличному баскетболу 

стала команда «Радуга», «серебро» - у команды «ГСВ», победителем уличного турнира стала команда 
«Ягуар». Главным судьей турнира Ильёй Журавлёвым были определены лучшие игроки, ими стали - Сер-

гей Кайгородов (Радуга), Артемий Кузнецов (ГСВ), Фёдор Бакин (Ягуар). Команде победительнице баскет-
больного турнира вручили кубок. 

Светлана Колмакова. Фото автора. МБУ ТГО «Спорт-сервис». 

Набираем обороты 
Уличный баскетбол в Талицком районе впервые провели на стадионе 
Пионерской школы два года назад

В связи с наступлением этой долгожданной поры – теплой, яркой, радостной, 
горячей, «СН» проводит фотоконкурс «Лето в объективе», который будет со-
стоять из 4 номинаций. 

1. Дети в кадре! (детские фотографии)
2.  Мой питомец – просто кадр! (ваше фото с четвероногими питомцами)
3. Счастливы вместе! (летнее семейное фото)
4. Мы на даче не скучаем! (ваши фото на приусадебном участке за работой, с 

урожаем и т.д.)
В каждой номинации будет выбран победитель! А приз зрительских симпатий 

достанется победителю, который наберет наибольшее количество голосов! 
На фотоконкурс принимаются качественные, креативные, яркие и эмоциональ-
ные фотоснимки. 

«Лето в объективе»
Лето – это море и речка, огороды и дачи, отпуск и каникулы, пальмы и березы, ягоды и фрукты… 
Перечислять можно до бесконечности.

«Эта тыква точно будет каретой».
Милана Крамная, п. Троицкий.
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